

Tras incremento de acción de bandas delictivas: Antofagasta enarbola globos y banderas negras en repudio a crímenes de alta violencia

CLAUDIO CERDA SANTANDER

La ciudad de Antofagasta amaneció ayer de "luto" debido a una protesta pacífica convocada por pequeñas y medianas empresas (pymes), que consistió en enarbolar banderas negras, globos y crespones del mismo tono para expresar repudio y protestar por recientes delitos de alta violencia que han impactado al sector comercio y a la ciudad.

Uno de estos casos ocurrió el viernes pasado, tras el homicidio del comerciante peruano Rolando Flores (29), quien administraba y atendía un local en el Mercado Central de Antofagasta. Cerca de las 05:00 horas de esa jornada, la víctima salía de su hogar en una calle céntrica de la ciudad, cuando desconocidos lo asaltaron y asesinaron con un disparo. Esa madrugada, Flores salía de su hogar con una remesa en dinero al interior de un bolso para adquirir provisiones en La Vega para su local.

Tres días antes de este homicidio, el dueño de una joyería, también en el sector céntrico, resultó baleado en una pierna tras un robo perpetrado por al menos cinco asaltantes.

"Nos están cazando, nos están robando y matando. También nos están estudiando para cometer estos crímenes. Porque esta gente quiere dinero rápido para estas fechas. No les importa tu vida, te van a matar para volver a sus casas y pasar las fiestas (de fin de año) con dinero. La ola de asesinatos se está incrementando", afirma Pablo Castillo, vocero de las más de 200 pymes de la zona céntrica de la capital regional.

"El problema de fondo es que tenemos decenas de asesinos caminando por las calles, junto con un descontrol en el ingreso migratorio a Chile, donde no

Asesinato de comerciante y baleo de otro, la semana pasada, impulsaron manifestación pacífica en esta ciudad.



GLENN ARCOS

CASO.— En el Mercado de Antofagasta se levantó un altar frente al local que administraba el comerciante asesinado, el viernes pasado.

hay ni registros, bloqueos ni rechazo. Por lo tanto, cualquier medida que se adopte será solo para mitigar. Estamos cansados. Por lo mismo, nos unimos para convocar a esta manifestación en repudio a todas estas acciones delictivas", agrega Castillo, quien sostiene que tanto en el homicidio del comerciante del Mercado Central como en el baleo al dueño de una joyería habrían participado bandas integradas por extranjeros.

APOYO
 Algunos edificios de la ciudad extendieron lienzos negros para sumarse a la jornada de protesta.

De acuerdo a la encuesta de victimización elaborada por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), publicada en octubre pasado, en el primer semestre de este año la ciudad de Antofagasta se posiciona como la zona del país con la mayor victimización del sector comercio (63,6%).

En medio de un contexto de creciente inseguridad, desde la Cámara de Comercio de Anto-

fagasta, mediante un comunicado, también se sumaron a la manifestación que se extendió por distintos sectores de la ciudad ayer. La Vega y el Mercado de Antofagasta, como también peluquerías, bares, cafeterías y el tradicional Caracol de la ciudad, figuraron entre el alto número de locales que colgaron globos, cintas y banderas negras en sus fachadas.

Antonio Sánchez, presidente de la Cámara de Comercio de Antofagasta, reconoce los esfuerzos de las autoridades para enfrentar esta alta violencia delictual. Sin embargo, según expresa, debe actualizarse este tipo de procedimientos. "Las medidas actuales que el Gobierno está aplicando, y los recursos con los que cuentan las policías, no responden a la realidad actual de la delincuencia, los grados de violencia y las nuevas formas delictuales que hoy existen. Se están utilizando procedimientos, conocimientos, tácticas y recursos que estaban a lo mejor pensados para otro Chile, pero hoy los niveles de violencia requieren que sean otras las formas de actuar".